



Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## Idea de la derecha

La propuesta de eliminar a los legisladores plurinominales es una idea de la derecha adoptada por la 4T en su afán por controlar el Congreso.

Lo ha dicho con claridad Gerardo Fernández Noroña, que visualiza daño para partidos como el PT o el PVEM, que son parte de la alianza gobernante.

En el diseño de su propuesta de reforma electoral, el presidente pensó que eliminar a los legisladores plurinominales era una buena forma de arrasar con la oposición, y la lanzó sin pensar que entre de los daños colaterales de esa medida estarían los diputados plurinominales de los partidos aliados.

**Otras propuestas presidenciales también les pegan, como reducir su financiamiento, ya que PT o el Verde no cuentan con los recursos casi sin fin del partido en el gobierno.**

Se ha intentado que los desacuerdos entre los partidos aliados a Morena no salgan a flote, pero a la larga todo se sabe y eso explica el nulo entusiasmo mostrado para sacar adelante la reforma.

## Ya casi es diciembre

Lo que sea de cada quien esta vez el senador César Cravioto tiene razón. No hay manera de que los dirigentes, militantes y simpatizantes de Morena vean con buenos ojos el coqueteo del senador Ricardo Monreal con la oposición.

Y tampoco la oposición ve bien que alguien que podría abanderarlos a estas al-

turas todavía aparezca en medios reconociendo la popularidad de López Obrador.

**Menos mal que ya casi es diciembre, el mes elegido por Monreal para tomar la decisión de seguir en Morena o salirse para cargar los peregrinos sin ataduras partidistas.**

Cada día que pasa está más lejos de Morena, pero curiosamente no más cerca de la oposición. Lo que sea, que suene, pero ya.

## CDMX, elección abierta

El electorado capitalino es sofisticado, informado y empoderado.

Si alguien tiene alguna duda que revise los resultados de la elección del 2021, durante la cual los votantes chilangos repartieron premios y castigos que conformaron un nuevo mapa político en la CDMX.

Viene algo similar para el 2024 y esa incertidumbre por el resultado final hace que muchos actores políticos, de partidos diferentes, participen con entusiasmo porque, dicen, nada está escrito.

**La panista Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón, ya levantó la mano desde hace tiempo con la idea de encabezar una alianza que genere un cambio político en el Palacio del Ayuntamiento.**

Llama la atención que a diferencia de lo que ocurre a nivel federal donde la candidatura presidencial parece decida, en la CDMX Morena no haya dado señales claras de quién es el preferido de Palacio Nacional.

Omar García Harfuch encabeza los sondeos, pero el secretario de Seguridad ya dijo que él se irá con Claudia a su eventual campaña presidencial.

De modo que están lejos las definiciones.



## El emperador Cuauhtémoc

La comunicación entre el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, y el Congreso de su estado se rompió y nada más no se entienden.

Los jalneos por el presupuesto son el mejor ejemplo. Blanco dice una cosa y el Congreso una diferente. Como no hay trabajo político sino fallidos intentos de intimidación las posiciones en lugar de acercarse se alejan.

Dicen allá que el gobernador se impacienta y en lugar de negociar va por un pleito hasta la SCJN para dirimir una controversia constitucional.

Los que conocen la grilla morelense dicen que Blanco no tiene el apoyo real de los legisladores de Morena y sus aliados que le regatean cualquier decisión. El problema se acentuará conforme se acerque el momento de elegir al candidato a gobernador para el 2024●